



L'Abeille de la Nouvelle-Orléans.

POLITIQUE LITTÉRATURE

PRO ARIS ET FOCIS

SCIENCES, ARTS

Le seul journal quotidien publié en Français aux Etats-Unis, excepté à New York et San Francisco

The only French daily newspaper in the United States, outside of New York and San Francisco

NOUVELLE-ORLEANS, VENDREDI MATIN, 22 JANVIER 1915

DERNIÈRES DÉPÊCHES DU MONDE ENTIER

SUCCÈS DES FRANÇAIS À ALTKIRCH ET REIMS MASSACRE DE 3,000 TURCS PAR LE CROISEUR "BRESLAU"

GAINS DE L'ARMÉE FRANÇAISE

Brillante offensive en Alsace et en Champagne

LE PRINCE EITEL FREDERICK A MULHOUSE. — TROUPES ANGLAISES A BELFORT.

LES FRANÇAIS DETRUISENT UN GRAND DÉPÔT DE MUNITIONS DE L'ENNEMI PRES DE REIMS.

Dépêche Spéciale à l'Abeille.

Londres, 21 janvier. — Les tranchées occupées par les troupes allemandes dans le voisinage d'Altkirch, en Alsace, sont devenues inhabitables non-seulement à cause des inondations provoquées par des pluies continuelles et par les crues des cours d'eau de la région, mais aussi à cause des canonnades incessantes de l'artillerie française qui balayent les positions de l'ennemi.

Le prince Eitel Frédéric qui commande l'armée du Kaiser dans ces parages a trouvé la place trop chaude, quoique l'hiver se fasse sentir, et a transféré son quartier général à Mulhouse. Il attend des renforts considérables afin de faire face à l'énergique offensive des Français.

Un grand nombre de soldats anglais en route pour l'Alsace seront placés à Belfort d'où ils seront en disponibilité dès que les troupes françaises se mettront en marche vers le Rhin.

Les avant-postes français sont aujourd'hui à seize milles du Rhin.

Dépêche Spéciale à l'Abeille.

Paris, 21 janvier. — L'artillerie française a fait sauter un dépôt de munitions de l'armée allemande près de Reims. Une très grande quantité de matériel de guerre devant servir à l'ennemi pour la campagne dans cette région a explosé avec une telle violence que les détonations ont été entendues à plusieurs milles à la ronde. On croit que beaucoup de soldats allemands ont péri.

Immédiatement après l'explosion les troupes françaises ont avancé à l'assaut et ont délogé les allemands de leurs tranchées.

FRANCE

Dépêche Spéciale à l'Abeille.

Paris, 21 janvier. — Le ministère de la guerre a publié, aujourd'hui le communiqué suivant:

"La guerre a pris les phases d'un état de siège depuis le 15 novembre, on pour mieux préciser, depuis la fin de la bataille d'Ypres lors de la recrudescence de l'offensive allemande contre notre aile gauche. Dans une guerre de ce genre il est évident que les avantages obtenus d'un côté ou de l'autre sont généralement alternatifs. Mais nous pouvons dire en toute sincérité que les succès ont été plutôt pour nos troupes, à une exception près. Sauf cette dernière et unique occasion en faveur des allemands, l'ennemi a retrogradé partout.

Récapitulation des avantages remportés par les allemands:

La destruction de la cathédrale et du marché d'Ypres et de l'hôpital de cette ville; la destruction de la ville de Nieupporte et des établissements de bain de cette ville; bombardement d'Armentières, de Bethune, d'Arras, de

Soupir et de Soissons; reprise de la colline No. 132 et d'une hauteur près de Crouy; gain de 1200 à 1800 mètres au Nord de Soissons; gain de 300 mètres dans le département de l'Argonne près du ruisseau des Mourissons; le bombardement d'une église à Nancy et de l'hôpital de Thann.

Résultats obtenus par les troupes françaises:

"Reprise de tout le territoire de la mer à la rivière Lys, sur la rive gauche du canal de l'Yser entre Kohncke et Hetsea, et contrôle du passage sur la rive droite, entre la mer et St. Georges; la construction d'une tête de pont de quatre kilomètres (deux milles et demi), dans cette région, et construction d'une tête de pont au Sud de Dixmude... A ajouter à la liste, l'occupation de St. Georges par nos troupes."

RUSSIE

Dépêche Spéciale à l'Abeille.

Pétrograd, 21 janvier. — Le rapport officiel de l'état-major russe, de l'armée en Caucase, publié aujourd'hui, déclare:

"Le 19 janvier, dans le voisinage d'Abalik, Laysor et Kyagoul, nos avons eu une série de combats contre les turcs qui ont été complètement défaits. Nos troupes ont capturé un grand nombre de prisonniers et ont pris possession d'un camp de l'ennemi.

"Le 18 janvier nous avons occupé la ville d'Ardanouch en Transcaucasie près de la frontière de Turquie.

"Un de nos torpilleurs envoyé en reconnaissance sur la côte de l'Asie-Mineure a coulé douze navires turcs."

"Le soir du 18 janvier les allemands dans le voisinage du village de Vitkowitz, sur la rive gauche de la rivière Bzura ont attaqué la tête du pont que nos troupes défendaient. L'ennemi éclairait cet assaut par des projecteurs électriques, des fusées, et des feux de paille. Nous avons repoussé cette attaque.

Ce même soir, en Galicie occidentale, les allemands après avoir bombardé nos positions au Sud de la petite ville de Radloff, et incendié deux autres villages, nous ont attaqués, en rangs serrés. Lorsqu'ils sont arrivés à nos défenses en fil de fer barbelé, nous avons ouvert un feu nourri d'artillerie, qui les a forcés de reculer, en laissant un grand nombre des leurs sur le champ de bataille.

Nos troupes, en Bukewine, avancent rapidement. Elles ont occupé les villages au Nord de Watra Borsa, et ont fait beaucoup de prisonniers."

LE JAPON ET L'INDOCHINE.

Dépêche Spéciale à l'Abeille.

Paris, 21 janvier. — Certains journaux ont prétendu que si les alliés ne faisaient pas appel à l'armée japonaise, c'est que le Japon aurait demandé, comme compensation, la cession de l'Indochine ou tout au moins de la Cochinchine. C'est là une assertion complètement fautive. Sans pouvoir donner de détails sur les pourparlers qui ont eu lieu à ce sujet entre le Mikado et les alliés, on peut assurer que le Japon n'a jamais demandé une pareille compensation.

TREMBLEMENT DE TERRE EN ESPAGNE

Dépêche Spéciale à l'Abeille.

Londres, 21 janvier. — Une dépêche de Madrid annonce qu'un tremblement de terre en Espagne, et que 18 villages ont subi des dégâts. Dans un village on rapporte un nombre de personnes tuées. Le manque de communication empêche de donner plus de détails.

LE KAISER GUERIRA-T-IL?

Dépêche Spéciale à l'Abeille.

Amsterdam, 21 janvier. — Le Kaiser qui devait retourner immédiatement à Berlin pour y subir une opération à la gorge, a déclaré qu'il ne reviendrait dans sa capitale qu'après avoir remporté une brillante victoire.

On dit que la maladie dont souffre le Kaiser est la même dont étaient atteints son père et sa mère.

ALLEMAGNE

Dépêche Spéciale à l'Abeille.

Berlin, 21 janvier. — Le communiqué officiel suivant a été publié aujourd'hui:

"Sur le théâtre Ouest de la guerre, il s'est livré des duels d'artillerie dans la région entre la côte et la Lys. Les tranchées que nos occupations près de Notre-Dame-de-Lorette ont été prises par les Français.

"Nous avons repoussé, au Nord-Est d'Arras, les assauts des troupes françaises qui avançaient de chaque côté du grand chemin d'Arras à Lille. Malgré de violentes contre-attaques de la part de l'ennemi nous avons retenu la possession de plusieurs tranchées au Sud-Ouest de Berry-au-Bac. Dans le voisinage de St. Mihiel, les Français ont attaqué nos positions, sans succès. Les positions que nous avions perdues il y a trois jours, au Nord-Ouest de Pont-à-Mousson, ont été reconquises par nos troupes.

"Plusieurs prisonniers et quatre canons ont été capturés. Les combats continuent dans ces parages.

"Dans les Vosges, au Nord-Ouest de Sennheim, la bataille n'a pas cessé depuis plusieurs jours.

"La situation en Prusse orientale n'a pas changé. Dans une escarmouche à l'Est de Lippe, nous avons capturé cent Russes."

LES ALLEMANDS ET LES ESPAGNOLS

Dépêche Spéciale à l'Abeille.

Madrid, 21 janvier. — Le journal carliste, le "Correo Español", de Madrid, est repassé à nouveau à des milliers d'exemplaires et distribué gratuitement pour entraîner les Espagnols en faveur des allemands.

Ce journal affirme à nouveau que l'Allemagne a offert officiellement à l'Espagne de lui donner le détroit de Gibraltar si les armées allemandes triomphaient.

Un journal libéral répond que cette offre venant au milieu de la guerre n'a même pas la valeur d'un chiffon de papier et il rappelle qu'en pleine paix l'Allemagne essaya, il y a quelques années, d'enlever les Iles Carolines à l'Espagne.

Dépêche Spéciale à l'Abeille.

Berne, 21 janvier. — Les derniers numéros des "Neueste Nachrichten" arrivés à Berne se plaignent du peu de zèle que montre le général Weyler, gouverneur de Barcelone, en faveur des allemands. Les "Neueste Nachrichten" disent en parlant du général: "C'est un ingrat qui oublie ses origines allemandes."

Le général Weyler descend, en effet, d'une famille Israélite de Francfort.

Dépêche Spéciale à l'Abeille.

Madrid, 21 janvier. — Devant l'insistance des milieux de la Cour gagnés aux idées de germanophilie, on

remarque l'extrême réserve du Roi Alphonse XIII qui a dit, récemment, à plusieurs notabilités qui l'entretenaient de la neutralité espagnole:

"Avant toutes choses, nous sommes et resterons espagnols."

LA GOUJATERIE DES MAJORS ALLEMANDS.

Dépêche Spéciale à l'Abeille.

Paris, 21 janvier. — Un médecin-major français, M. Clerc, qui, avec deux de ses collègues fut fait prisonnier en Lorraine et qui a été échangé, conformément à la convention de Genève, a écrit ceci:

"Ce que je retiens de notre captivité, c'est que nous avons pu rencontrer des officiers allemands polis, mais pas un médecin-major. Tous ceux de ces derniers auxquels nous avons demandé à être présentés, espèrent trouver auprès d'eux, non de la bienveillance, mais la stricte politesse qu'on retrouve chez tous les intellectuels de tous les pays, se sont montrés d'une goujaterie sans nom."

LES CONSPIRATEURS TURQUES.

Dépêche Spéciale à l'Abeille.

Athènes, 21 janvier. — Le mécontentement se maintient à Constantinople et on continue à arrêter de nombreuses personnalités parmi lesquelles on cite d'anciens fonctionnaires passant pour être demeurés dévoués à la politique d'Abdul-Hamid.

L'ECRITURE DE GUILLAUME II.

Dépêche Spéciale à l'Abeille.

Copenhague, 21 janvier. — L'empereur Guillaume, depuis le début des opérations, envoie tous les jours un court billet à l'impératrice d'Allemagne.

D'après les dernières nouvelles arrivées ici, l'impératrice serait très affectée de ce que l'écriture de Guillaume II, qui était très nette au début de la guerre, devient de plus en plus chancelante et à peu près illisible.

LA SITUATION FINANCIERE EN RUSSIE.

Dépêche Spéciale à l'Abeille.

Pétrograd, 21 janvier. — La situation financière de la Russie est excellente. Cet état de choses est le résultat du développement extraordinaire des ressources de l'Etat et, en outre, de la prédominance de l'industrie de l'exploitation sur la production.

Une preuve de la puissance économique de la Russie a été donnée depuis la guerre par la suppression de la vente de l'eau-de-vie et de toutes les boissons alcooliques. L'Etat retirait de ce monopole, tous les ans, une somme de 700 millions de roubles. Malgré cette suppression et malgré les dépenses nécessitées par la guerre le budget se solde par un sensible excédent.

LA GUERRE AU PRINTEMPS.

Dépêche Spéciale à l'Abeille.

Pétrograd, 21 janvier. — On se prépare actuellement dans les milieux militaires à organiser la guerre de printemps, durant laquelle, croit-on, se jouera la partie décisive qui ne fait de doute pour personne et qui se terminera par la victoire des alliés.

POUR LES ENFANTS DES SOLDATS.

Dépêche Spéciale à l'Abeille.

Paris, 21 janvier. — M. Sharp, l'ambassadeur des Etats-Unis, assisté de Mme. Poincaré a distribué dimanche dernier des jouets, à 5,000 enfants, de soldats de l'armée active. Ces jouets avaient été envoyés par des citoyens américains.

3,000 TURCS TUES

COMMENT L'ALLEMAGNE REMERCIE SON ALLIEE OTTOMANE.

Dépêche Spéciale à l'Abeille.

Londres, 21 janvier. — Le croiseur turc "Breslau" récemment vendu à la Turquie, s'est particulièrement distingué il y a quelques jours, en bombardant pendant plusieurs heures le port de Limon (sur la mer-Noire), ville appartenant à la Turquie.

Après avoir accompli ce beau fait d'armes, le "Breslau" a gagné la pleine mer.

Le nombre des victimes de ce bombardement est, dit-on, 3,000 hommes, femmes et enfants.

Les autorités navales de l'Allemagne expliquent que le commandant du "Breslau" croyait canonner un port de mer de la Russie.

Les regrets teutoniques sont venus bien tard.

MEXIQUE

Dépêche Spéciale à l'Abeille.

Mexico, 21 janvier. — Le nouveau rapport de l'amiral Garza est en train de chercher à rétablir l'ordre dans la ville. Il a choisi son cabinet de huit ministres.

Gutierrez l'ex-président provisoire s'est enfui dans les bois avec quelques suivants; la plus grande partie de ses soldats l'ont quitté pour revenir avec Villa.

Dépêche Spéciale à l'Abeille.

Brownsville, Tex., 21 janvier. — Les partisans de Carranza disent qu'ils ont reçu des nouvelles officielles que Saltillo est en possession des carrancistas.

Un autre rapport affirme que les troupes du général Carranza ont pris possession de San Luis Potosi.

OPINION SUR LE MEXIQUE.

Dépêche Spéciale à l'Abeille.

San Antonio, Tex., 21 janvier. — "Les Mexicains seront forcés de venir sous le drapeau américain, avant qu'ils puissent arriver à une conclusion satisfaisante," a dit le futur sénateur de l'Ohio, Warren G. Harding, à un banquet des sociétés commerciales de San Antonio, aujourd'hui. Tout en critiquant le président Wilson pour son attitude dans l'affaire Mexicaine, il dit que le président est un bon et honnête citoyen.

LES SECOURS AMERICAINS.

Dépêche Spéciale à l'Abeille.

Belle conduite des Français de San Francisco. — L'Allemagne achète des chevaux au Texas.

Dépêche Spéciale à l'Abeille.

New-York, 21 janvier. — M. Myron T. Herrick, ancien ambassadeur des Etats-Unis en France, de retour en Amérique, vient d'établir un Bureau International de Secours aux victimes de la Guerre dont le centre est à New-York.

De nombreux Français de la colonie de San Francisco ont rejoint leur corps au moment de la mobilisation. Les Français restés en Californie ont formé un fonds permanent pour venir en aide, dans une large mesure, aux femmes et aux enfants de ces mobilisés. Ce fonds est alimenté par un versement mensuel opéré par des personnalités et des négociants de la ville.

L'Allemagne a acheté à Dallas, Tex., trente-mille chevaux et douze-mille mulets.

Ces animaux ont été envoyés à Gènes d'où on espère les expédier en Allemagne par l'Italie.

DERNIERE-HEURE

Le Steamer "Dacia" en danger de saisie

Dépêche Spéciale à l'Abeille.

Washington, 21 janvier. — On annonce que le vapeur "Dacia" sera saisi par des navires de guerre Anglais aussitôt qu'il quittera le port de Galveston. La nouvelle vient de l'ambassade d'Angleterre.

Il est également annoncé que la cargaison sera payée à ceux à qui elle appartient, sans discuter, mais que le navire sera emmené en Angleterre. La cargaison consiste en coton seulement, qui appartient à des citoyens Américains. Le "Dacia" est prêt à prendre la mer.

ETATS-UNIS

Nouvelles-télégraphiques des villes principales du pays

LE DEUIL DU PRESIDENT WILSON.

Dépêche Spéciale à l'Abeille.

Washington, 21 janvier. — Le président Wilson n'acceptera pas d'invitations à des banquets, cet hiver; à cause de la mort récente de Mme Wilson. Il a fait savoir au comité du banquet de la Chambre de Commerce des Etats-Unis qui doit avoir lieu le 4 février, qu'il n'y assisterait pas, mais qu'il consentirait à prononcer plus tard un discours devant la Chambre de Commerce.

IL FAUT 10,000 MARINS.

Dépêche Spéciale à l'Abeille.

Washington, 21 janvier. — D'après un rapport de l'amiral Fletcher, au comité des affaires navales de la Chambre, la marine de guerre des Etats-Unis serait à court de 10,000 hommes en cas de guerre.

LES COURSES A PARIS.

Dépêche Spéciale à l'Abeille.

New-York, 21 janvier. — Des dépêches de Paris annoncent la probabilité de la reprise des courses de printemps à Paris. Un câblegramme du Havre dit que les champs de courses d'Autheil et de Longchamps seront évacués par les autorités militaires, et revendront aux "sports".

LE COMMERCE DE L'AMERIQUE DU SUD.

Dépêche Spéciale à l'Abeille.

New-York, 21 janvier. — Pour s'assurer le commerce des républiques de l'Amérique du Sud, vingt et un commis-voyageurs se sont embarqués aujourd'hui à bord du vapeur "Kroonland" pour un voyage de 15,000 milles. Après une étape à la Havane, et la traversée du Canal de Panama, le "Kroonland" s'arrêtera à Callao, Pérou. Le navire ira ensuite le long de la côte Ouest et Est.

LE CHOMAGE.

Dépêche Spéciale à l'Abeille.

Chicago, 21 janvier. — 100,000 ouvriers de cette ville sont sans emploi cet hiver, d'après le rapport de la commission publique d'emploi. Ce nombre ne comprend pas la population flottante d'ouvriers sans travail.

Suite dans page.